
2025 年度第 23 回東北支部定時支部総会 第 4 号議案承認 

運営協議員および支部監事  退任/就任(再任)のご挨拶 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

会員の皆様 

 支部長の役を頂いたこの 2 年間を振り返りますと、少人数の運営協議員の

メンバーが暇なく動き回り、笑ったり、怒っていたりしながら、時に他部メ

ンバーに頭を下げ協力を求め、また、パソコンに向かい遅い時間にキーボー

ドを疲れた顔で打ち、様々なリモート会議には、にこやかに参加して終わった後には憤慨したり喜んだり

と、絶え間なく動き回るメンバーを私はただただ「ありがたい」気持ちでおりました。 

 協会運営の危機感を感じつつも運営協議員のメンバーは本当に一生懸命、会員の皆様のために、そして協

会存続のために活動してくれてます。事務局メンバーも縁の下の力持ちから主体的に能動的に私たち東北支

部会員を支援してくれています。 

 ただ、この協会全体の危機という難題を解決できる知恵も経験も技術もが追い付かず、一方では苦い思い

の二年間でした。 

   この難題を残したまま岩崎智彦さんに支部長を引き継いでいただくことになり、感謝と期待を寄せながら

後ろめたさも感じる引継ぎでありました。 

 会員の皆様、退任に際しての私からのお願いがあります。運営協議員は皆様の代表です。月額 1 万円程度

で活動してくれています。この方たちが活動している事は東北支部の会員が会員としてのアイデンティティ

―を保つためでもあります。 

 東北支部の発展は会員お一人お一人の思いが必要です。運営協議員と共に活動していただきたく、ご協力

とご支援を心よりお願い申し上げ、私の退任のご挨拶とさせていただきます。 

･････････････････････････････････････････････････････････････････････････････････････････････････ 

キャリアコンサルタントが国家資格になり、東北支部に「キャリア事業

部」が創設された時から８年。キャリア事業部副部長１期、部長２期、そ

して副支部長兼総務部長１期で任期満了となり、重責から解放されホッと

しています。長きにわたりご支援ありがとうございました。 

キャリア事業部は新設のため、思い起こせば城戸初代部長や講師陣とよくバトルをしながら進めていったこ

とが幾度となくありました。 

当初は比較的順調に受講者が集まりましたが、国家資格というメリットから現在は参入団体が３倍を超え、

5 月 24 日に実施された、2025 年度第 23 回東北支部 定時支部総会は、会員の皆様のご協力のもと、

無事終了いたしました。どうもありがとうございました。 

決議事項の中には、役員改選に伴う「運営協議員 および 支部監事」の推薦候補者承認の決議が含ま

れており、ご承認をいただくことができました。 

当日、会場来場の皆様、ONLINE 参加者の皆様への、役員退任・就任挨拶はさせていただきましたが、

ここで改めてご挨拶をさせていただきます。 

委任欠席された会員の皆様をはじめ、改めて当日ご出席の皆様にもお届けする挨拶文です。 

当該総会をもって退任される役員、そして総会実施日より 2027 年の総会までが任期となる新役員、

再任役員、監事の声をお届けします。 

※退任者は氏名記載箇所をピンク、新任の方は氏名箇所を黄色、再任者は緑にしております。 
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過当競争の状態で、協会全体としても大苦戦しています。 

産業カウンセラー協会としての講習のメリット・特徴をアピールできる機会をいかに作れるかがポイントに

なっていると思っています。 

今後もキャリア事業部の一員としてかかわっていきますので、会員のみなさまのご支援・ご協力をお願いい

たします。 

････････････････････････････････････････････････････････････････････････････････････････････････ 

皆様、お世話になっております。本年度 2025 年 5 月の支部総会の承認をも

ちまして、広報部の活動を終えると同時に広報部長を辞することになりま

した。今までありがとうございました。 

私は 2017 年から「海つばめ」の発行に関わり、その後、メールマガジン発

行・Facebook を使っての情報発信、そして、本部広報誌 JAICO の支部イベント情報の原稿作成などの広報

活動にかかわってまいりました。そんな中、時代の流れも、紙ベースからＷＥＢへと著しい変化を遂げ、リ

アルタイムに会員への情報提供が必要な時代になってきました。そのため、本業を持ちながらの広報活動で

はかなり厳しい状況となり、広報に関する機能を事務局に移管することとなりました。支部の広報活動に関

わることで、多くのことを学ばせていただいたことは貴重な経験となりました。 

また、この場をお借りして、歴代の支部長・広報部長・広報活動に御協力いただいた会員の皆様、そして海

つばめご覧いただいた会員の皆様に改めてお礼を申し上げます。ありがとうございました。 

最後に、皆様のご健勝と協会の更なる発展をご祈念し、退任のご挨拶とさせていただきます。 

･････････････････････････････････････････････････････････････････････････････････････････････････ 

退任にあたりご挨拶申し上げます。 

養成講座副部長、その前の養成講座部長と 4 年間ではありますが、支部活

動の役員としてお手伝いをさせていただきました。後任へのつなぎになれ

ばという思いでお引き受けした事を思い出します。この期間に、システム

の変更があったようで、その対応に追われた事も懐かしく、今となっては対応の範囲が広がったと感謝して

います。またコロナに関する対応があり、オンラインが急速に普及した事、そこに携わる経験も貴重なもの

となりました。個人的にはライフイベントが重なり、ご迷惑をおかけした事の方が多いと思いますが、皆さ

まのご協力のおかげで終える事ができました。今後は、一会員として活動し、また、お手伝いできればと思

っております。振り返れば短い期間ではありましたが、大変お世話になりました。ありがとうございまし

た。 

･････････････････････････････････････････････････････････････････････････････････････････････････ 

在任中は、多くの方々のご支援とご協力をいただき、心より感謝申し上げ

ます。 

相談事業部のさまざまな活動を通じて、貴重な経験と学びを得ることがで

きました。 

今後は一会員として、引き続き協会の発展を応援してまいりますとともに、様々な研修を通して研鑽してま

いります。皆さまのご健勝とご活躍、そして協会のさらなるご繁栄をお祈り申し上げます。 

本当にありがとうございました。 

･････････････････････････････････････････････････････････････････････････････････････････････････ 

平素より格別のご厚情を賜り、誠にありがとうございます。 

私こと、５月２４日の東北支部総会を持ちまして地区活動部副部長を退任

いたしました。 

６年間地区活動部として各県の会員の皆様の活動を支援することを使命と

し、微力ながらもその一端を担わせていただき、東北支部の一助になれましたことは、これもひとえに会員
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の皆様からの多大なるご支援とご協力の賜物と心より感謝申し上げます。 

各県での熱心な取り組みや交流に触れるたびに皆様の思いと行動力に深く感銘を受け、私自信も多くの学び

と、かけがえのない経験を得ることができましたことは、私にとって大きな喜びであり、何よりの財産で

す。 

地区活動部は発展的解消しましたが、今後も会員部のもとで各県の活動の支援を継続していきます。 

引き続き県代表への力強いご支援をお願いいたします。 

今後は一会員として、これまでの経験を活かしつつ、引き続き東北支部の発展に貢献して参りたいと存じま

す。 

末筆ながら、これまでのご厚情に深く感謝申し上げますとともに、東北支部の今後のご発展と皆様のますま

すのご活躍とご健勝を心よりお祈り申し上げ退任のあいさつとさせていただきます。 

ありがとうございました。 

･････････････････････････････････････････････････････････････････････････････････････････････････ 

ここまで 6 年間、秋田県運営部長を務めさせていただきました。「部長」と

いう名の割にはかなり頼りなく、一人では何もできない状態から始まりまし

たが、前部長の小西協平さんはじめ、秋田県の会員スタッフに支えられ、何

とかここまで辿り着くことができました。就任当初は、地区活動部の他県の

運営部長ともども「各県をもっと活性化しよう」とのスローガンのもと、これまで尽力してきたつもりでし

たが、力及ばず今に至っております。しかしながら、地区活動部におけるミーティング時間から、課題に気

づき、前向きに行動できた日々は財産でもあります。今後は会員部と連携して、より一層会員との親睦を深

めつつ、国と県から助成金をいただいている「自死対策事業」に裏方として関わっていきたいと思います。

この事業では、県内３か所で実施している相談会が実質 17 年目に突入しました。ゲートキーパー養成講座も

10 年目になります。各種セミナーもだいぶ活性化してきました。最後に、秋田の会員各位へ。まだまだみな

さまのお力添えが必要です。今後のみなさまからの強くしなやかなお力添えを期待して、私の退任の挨拶と

させていただきます。本当にありがとうございました。 

･････････････････････････････････････････････････････････････････････････････････････････････････ 

皆様、こんにちは元山形県運営部の佐藤秀一です。 

この度の総会をもって退任する事となりました。 

今まで６年間ご支援を頂いた皆様ほんとうにありがとうございました。 

私の力不足で山形県会員１５０名の皆様には満足のいく活動をご提供出来

ず申し訳ございませんでした。 

私は庄内在住のため、山形市での催しものにつきましては、ほとんど村山地方の会員の皆様から準備、運営

にご協力を頂きこれまでやってこれました。一方継続した学習の場として学習グループがありますが、現在

村山地方に山形こころ塾、庄内地方に庄内こころ塾の２つが活動されています。 

残念ながら最上、置賜へ新たな学習グループを発足させる事が出来ませんでした。 

コロナをさかいに Web でのつながりが普及しておりますので、今後は地方にとらわれず広くつながりの機会

が進んでいくのではないかと思います。 

最後に山形県会員におかれましては後任の大山千春さんへのご理解ご協力をよろしくお願いいたします。 

追伸：各県運営部長の皆さんへ 

青森、岩手、秋田、宮城、福島と物理的に遠い間柄ではありましたが、Web 会議を通して率直な意見交換と

励ましあいによって、密接で深い関係性を築く事ができました。ありがとうございました。 

･････････････････････････････････････････････････････････････････････････････････････････････････ 
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去る５月２４日の支部総会を持ちまして、福島県運営部長を退任致しまし

た。６年間にわたりまして、大変お世話になりました。 

無事に任期を終えることができましたのも、皆様の温かな協力があればこそ

のものと実感しております。 

未熟な点や至らなかった点が多々あったと思いますが、福島県運営部、地区活動部のメンバーや皆様と一緒

に協力し合った時間は、素晴らしい経験となりました。心より御礼申し上げます。 

役を離れましても、支部の活動は続きます。企業におけるメンタルヘルス対策等、喫緊の課題もあり、産業

カウンセラーの活躍の場は益々広がっていくことと思います。また、今年度は組織改編もあり、新体制のも

と、更に飛躍し、強い組織となっていくことと思います。 

これからは、役員での経験も活かしつつ、一会員として皆様と協力しながら、支部の活動に参加してまいり

たいと思います。またお目にかかる機会があると思います。これからも、引き続きどうぞよろしくお願いし

ます。 

･････････････････････････････････････････････････････････････････････････････････････････････････ 

皆さんこんにちは。 

去る 5 月 24 日の総会で監事を退任いたしました熊谷です。 

二期 4 年、監事を務めさせていただきました。 

始めの 2 年は労務管理を、次の 2 年は財務管理を担当し、監査させていた

だきました。この間、幹部会等にも同席させていただき役員の方々が本業を持ちながら真摯に東北支部の運

営に従事する姿を肌で感じることができました。協会の運営は、会員の皆様のご協力が不可欠です。 

これからもよろしくお願いいたします。 

最後に日本カウンセラー協会東北支部の益々の発展と会員の皆様のご健康を祈念し、退任のあいさつとさせ

ていただきます。ありがとうございました。 

 

 

以下より 2025年度・2026年度 運営協議員となります 

この度、末冨支部長の後任として支部長に就任した岩崎智彦です。 

皆様のご指導とご協力をいただきながら支部長の職責を誠実に果たしてい

く所存です。東北支部は今後とも、これまで同様の産業カウンセラー事業や

社会活動などの関連事業など幅広い事業を推進して参ります。 

これらの事業の実施にあたっては、達成感・充実感があり、＜参加して良か

った＞と思える事業を追及して参ります。会員皆様におかれましては、お仕事やご家庭の事情等多々お有りと

は思いますが、仲間意識をお持ち頂き、支部行事への積極的な参加をお願いいたします。 

皆様の知恵を借りながら、＜明るく風通しの良い支部＞を目指しながら一歩一歩着実に前進して参りたいと

思います。なにとぞ宜しくお願い致します。 

･････････････････････････････････････････････････････････････････････････････････････････････････ 

前期に引き続き、どうぞよろしくお願いいたします。 

これからの 2 年で事務局として、さらに会員の皆様の地域活動参加の後押

しをすべく、各事業部運営のサポートを強化して参りたいと考えます。 

協会全体では様々な改革に着手しておりますが、全支部共通の課題は山積し

ており、解決までには時間を要するものも多く、忍耐と継続的な取り組みが求められているので、運営側と

しては会員の皆様のお考えや、ご要望を伺いながら、コツコツと取り組んで参りたいところです。 

是非とも、ご意見やご要望をお寄せいただければ幸いです。 
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養成講座部 

先の役員改選にて、養成講座部の部長職を再び拝命いたしました及川志保と

申します。日頃より会員の皆さまには、産業カウンセラー養成講座の運営に

お力をかしていただき誠にありがとうございます。 

２年前に就任した際、自分がどのような挨拶文を作成したか確認したとこ

ろ、『受講者減の苦しい状況だからこそ、指導者、事務局、副部長、そして会員の皆さまの力を大いにおかり

しながら、明るく（なるべく）楽しく、丁寧な運営に努めて参りたい』と述べておりました。 

さて、どうだったか。養成講座にかかわるということは、運営、指導など全てを含めて“その方が出会う初め

ての産業カウンセラー”になることが度々あるということです。それって大変な重責です。 

でも、だからこそ、初めて協会の門戸を叩いてくださる方々に丁寧に向き合い、「受講して良かった」と感じ

ていただけるような講座運営を行っていきたいと改めて思います。 

こうしてみますと２年前に掲げた思いと変わっておりません。大切にしたいことは同じのようです。 

個人的には、疲れがとれない年齢となりましたが、ここは諦めずに暴飲暴食しながらの業務遂行を目指しま

す。今後ともお力添えのほど、よろしくお願い申し上げます。 

･････････････････････････････････････････････････････････････････････････････････････････････････ 

この度、養成講座部副部長に再任させていただきました白藤です。 

コロナ渦の前後で、養成講座の様子、また取り巻く環境もだいぶ変わった

ことを実感しております。 

今回も及川部長の元、講座部業務に微力ながら関わらせていただきたいと

思っております。どうぞよろしくお願い致します。 

･････････････････････････････････････････････････････････････････････････････････････････････････ 

この度、養成講座部副部長の任を拝命しました、城田光と申します。 

及川部長や白藤副部長にご指導やご助言をいただきながら、少しでもお役

に立てるよう務めていきたいと思っております。 

初めて養成講座に関わらせていただいた頃はすべて対面の教室でしたが、

現在はコロナ禍を経て、対面の教室のほかにもフルオンライン教室やオンライン教室、時短の教室等の同時

期開催が当たり前になってきました。 

また、養成講座の募集も従来の説明会等に加え、オンラインでの説明会が多く取り入れられるなど、受講前

の方々と接することができる場面も増しているように感じます。 

それらに伴って養成講座部や事務局スタッフの方々の仕事も、徐々に多岐に渡ってきている感じを受けてい

ました。お声をかけていただいてお手伝いすることはありましたが、もっと何か自分にできることはあるだ

ろうかと思っていたところ、今回の機会をいただいた次第です。 

産業カウンセラー養成講座を選んでくださった受講者の方々のさらなる満足度アップに繋がり、養成講座部

を盛り上げる一助となれるよう取り組んでいきたいと思っております。今後ともどうぞよろしくお願いいた

します。 

 

キャリア事業部 

このたび、日本産業カウンセラー協会東北支部キャリア事業部の事業部長を

拝命いたしました阿部 環（あべ たまき）です。 

これまで副事業部長として、またキャリアコンサルタント養成講習の説明会

スタッフとして活動してまいりましたが、今後は事業部長として、会員の皆

さまと共にキャリア支援の輪をより一層広げていきたいと考えております。 

当協会のキャリアコンサルタント養成講習は、少人数でじっくり学べること、そして産業カウンセラーをは
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じめ多くの仲間と出会えることが大きな魅力です。講習で得た学びや人とのつながりは、資格取得後の活動

にも大いに活かされていくことでしょう。 

ご存じのように国家資格キャリアコンサルタントには定期的な更新講習が義務づけられており、会員以外の

方も受講することができます。お知り合いのキャリアコンサルタントの方にもぜひお声がけいただき「学び

のネットワーク」を広げていければと思います。 

「なにか手伝ってみたい」「キャリア事業部の活動に参加してみたい」と思ってくださる方がいらっしゃいま

したら、ぜひお気軽にご連絡ください。一緒に活動できることを楽しみにしております。 

今後ともどうぞよろしくお願い申し上げます。 

･････････････････････････････････････････････････････････････････････････････････････････････････ 

このたび、キャリア事業部の副部長を再任されました、盛岡在住の佐藤淑

恵（さとうよしえ）と申します。  

２年前に初めて副部長を拝命しましたが、当時は、協会の運営に参画する

ことは初めてで、右も左も分からず戸惑いばかりでした。 

小野寺部長・阿部副部長や事務局、氏川講師、丸山講師、スタッフの皆さまとオンラインや SNS 等で密に連

絡を取り、いろいろとご教示いただいたおかげで、続けることができました。 

私は主に北東北エリアを担当し、キャリアコンサルタント養成講習、更新講習、試験対策講座や説明会等の

運営に携わっております。 

キャリア事業部はキャリアコンサルタント養成がメインと思われるかもしれませんが、国家資格取得後の会

員の皆さまのネットワークは非常に重要だと考え、昨年は、協会会員にお声がけし、オンライン同窓会を行

いました。残念ながら、北東北エリアからの参加者数は多くなかったのですが、今後も会員同士はもちろ

ん、養成講習修了生など非会員の方とも繋がれるようなネットワークづくりに取り組みたいと考えておりま

す。皆さまのお知恵やご協力を賜りながら、より良いキャリア事業部の活性化に尽力してまいります。どう

ぞよろしくお願い申し上げます。 

･････････････････････････････････････････････････････････････････････････････････････････････････ 

皆様、こんにちは。川上昭子です。   

このたび、産業カウンセラー東北支部キャリア事業部の副部長を拝命いたし

ました。私が産業カウンセラーの資格を取得したのは約 15 年前のことで

す。しかし、しばらくの間、協会でどのように活動できるのか分からず、関

わる機会がありませんでした。そんな中、氏川さんとの出会いをきっかけにキャリア事業部の業務に携わる

ようになり、私の世界が大きく広がったと感じています。  

キャリアコンサルタントを目指す方や、すでに活躍されている方を支援する中で、私自身も初心に立ち返る

機会を得るとともに、一歩先へ進むことの大切さを実感してきました。資格を取得しているものの、協会で

どのように活動すればよいのか分からずにいる方もいらっしゃるかと思います。そうした方にとっても、新

たな可能性を見出し、活動の幅を広げるきっかけとなるような運営に努めていきたいと考えています。 

皆様と共に学び、成長しながら、産業カウンセラーそしてキャリアコンサルタントであることを誇りに思え

るような環境づくりに貢献できればと思います。どうぞよろしくお願いいたします。 

 

相談事業部 

このたび相談事業部の部長を再任されました児玉と申します。 

前期に引き続き事業を進めて参りますのでどうぞよろしくお願いいたしま

す。私が資格を取得したころは、もう少しのんびりスキルアップをしていた

記憶があります。が、しかし昨今の世の流れが速くなった気がします。この

流れを感じながら運営に努めてまいります。 
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ひとつめに、支部認定「登録カウンセラー」（企業等への派遣カウンセラー）の育成および認定と更新いただ

くための研修運営です。まさに認定のスピードアップを図ってまいりたいと思っておりますので、登録カウ

ンセラーを目指す会員の方々を大募集しております。 

ふたつめは、自死対策の無料電話相談です。９月１０日（世界自殺要望デー）に合わせて「働く人の電話相

談」、また年に数回ですが、内閣府の「孤独・孤立電話相談」などに参加しております。ご協力くださる相談

員を大募集しております。 

相談事業部の運営は、会員皆さまひとりひとりのお力添えがなくてはなりません。 

皆さまどうぞよろしくお願いいたします。 

･････････････････････････････････････････････････････････････････････････････････････････････････ 

こんにちは，渡邉智子と申します。2020 年に資格を取得した新参者です。

同期の皆様お久しぶりです。 

支部活動については、「ほっと一息ルーム」や「働く人の電話相談室」の相

談員のほか，事業推進部サポーターとして，セミナーの準備など事務方の

お仕事を不定期に担当させていただておりました。 

この度は思いかげず相談事業部副部長の大役を仰せつかり，身の引き締まる思いです。 

相談事業部は支部認定登録カウンセラーの育成が大きな業務内容です。 

多くの方に登録カウンセラーを目指していただきたいことは勿論ですが，そうでない方も勉強になる研修が

予定されていますので，研修でお会いできればと楽しみにしております。 

また，宮城県の方については「ほっと一息ルーム」や「働く人の電話相談室」などにご協力いただければ嬉

しいです。 

支部に出入りさせていただく中で，事務局と各事業部が，支部の未来や在り方について認識を共有し，情報

共有，連携，協力して支部運営をしていくことが大切だと感じているところです。 

微力ですが児玉部長を補佐し，少しでもお役に立てればと思っておりますので，どうぞよろしくお願いいた

します。 

･････････････････････････････････････････････････････････････････････････････････････････････････ 

大変お世話になります、宗像と申します。この度、東北支部相談事業部の副

部長を努めさせていただくことになりました。 

初めてのことで戸惑いばかりですが、皆様からのご意見をいただきながら努

めていきたいと思いますので、何卒、宜しくお願い申し上げます。 

私事、養成講座を受講している頃、エリック・バーンの名言（※）を知り、壁にぶつかったときや悩み事が

あったときは、この名言を思い出し、省察し、その度にこの名言の深さに感銘を受け、前向きに考えるきっ

かけになりました。 

相談事業部の今季の目標として、カウンセラーのスキルアップ、無料電話相談の社会貢献が計画されていま

す。私自身、これまで各種研修の受講や取り組みに参加することで、多くの学びを得るとともに、たくさん

の方々とお会いする機会があり、刺激をいただき取り組みのモチベーションになってきました。 

会員皆様の参加取り組みをお待ちしておりますとともに、微力ではありますが、会員皆様の目標や取り組み

のお手伝いができればと思いますので、何卒、宜しくお願い申し上げます。 

※「過去と他人は変わらない。変えられるのは、未来とあなただけです。自分の運命はあなた自身が決め、 

そしてその決定を変えることができるのです。」（エリック・バーン） 
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会員部 

会員のみなさま、こんにちは。この度、会員研修部改め会員部と組織改編さ

れ、最初の会員部長に信任されました、小野寺敦です。 

前任はキャリア事業部長でしたので、ご存じの方も多いと思います。 

正直なところ、会員部が東北支部のなかでどのような位置づけになり、どの

ような活動を行っていけばいいのか、手探り状態ですが、昨年度まで、会員研修部副部長でありながら諸事

情により部長代理として尽力された、高橋諭生さんが副部長として残ってくれましたので、諭生さんの力を

借りながら、新任の小澤副部長と３人で力を合わせ、新会員部を切り盛りしてまいりたいと思います。 

また、新会員部は、各県の運営部を吸収する体制に移行しました。各県代表のみなさまとも、密に連絡を取

り合い、会員のみなさまのニーズを確認しながら、各県の会員サービスについても充実を図れるように舵取

りしてまいりたいと思っております。各県代表のみなさま、よろしくお願いいたします。 

会員サービスの充実と、会員のみなさまのお役に立てるような事業運営に努めてまいりますが、何分不慣れ

なため、ご迷惑をおかけすることも多々あると思います。ご理解とご協力の程、よろしくお願いいたしま

す。 

･････････････････････････････････････････････････････････････････････････････････････････････････ 

この度、会員部の副部長を拝命いたしました高橋（諭）です。 

再任となりますが、引き続き皆さまと共に活動できることを大変嬉しく、

光栄に思っております。 

産業カウンセラーとして、そしてこの東北支部の一員として、日頃から

「人」と「心」に関わる皆さまの温かさと情熱に触れ、私自身も多くの学びと活力をいただいています。 

会員部では、皆さまにとって居心地が良く、学びや交流がさらに深まるような場づくりを目指しています。 

東北の産業カウンセラーの輪がもっともっと広がり、互いに支え合い、高め合えるような、そんな支部を一

緒に創っていけたら嬉しいです。 

「こんなことしてみたい！」「もっとこうなったらいいな」といったアイデアやご意見があれば、どうぞお気

軽に声をかけてください。 

皆さまと直接お話しできる機会も楽しみにしています。 

これからも、どうぞよろしくお願いいたします！ 

･････････････････････････････････････････････････････････････････････････････････････････････････ 

このたび会員部の副部長に就任いたしました、小澤祐美と申します。 

会員部は今年度より名称が変更され、また地区活動部の括りがなくなり各県

代表が会員部の直下となり、新たな体制でのスタートとなっています。 

昨年度まで活動され、たくさんの実績を残してきた会員研修部、県運営部、

それぞれの取り組みを大事にしながら、新たな視点を持ち、より良い活動につながるように努めてまいりま

す。 

つい先日までは研修を受講させていただく側でしたが、これからは企画、運営していくということで、責任

の重さを感じております。微力ではありますが、精一杯努めてまいりたいと思います。 

会員の皆様にとって有意義な研修になるよう、研修の目的と目標を明確にすることで、参加した方々の満足

感や納得感につながるものと考えております。 

また、協会の規則や規程に則り、研修や活動を適正に運営することを心掛けることで、統一感があり、お互

いに誤解が生じることがないものと思います。 

部長、副部長、また県代表の方々と連携しながら活動を進めてまいります。会員の皆様のご協力とご理解を

いただきながら、2 年間どうぞよろしくお願いいたします。 

･････････････････････････････････････････････････････････････････････････････････････････････････ 
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会員の皆様、青森県代表を拝命いたしました吹田と申します。 

青森県では、青森市・八戸市・弘前市の３市に学習グループがありそれぞれ

活発に自己研鑽に励んでおります。 

また青森県全体にての学習の機会と、ZOOM 座談会での意見交換等も実施

しています。青森県及び近県の皆様、一緒に学びを楽しみませんか。お声掛け、お待ちしております。 

･････････････････････････････････････････････････････････････････････････････････････････････････ 

このたび、会員部秋田県代表を務めさせていただくことになりました。 

現在、秋田県の自殺対策事業に参画し、活動を進めております。 

歴代の運営部長をはじめ、会員の皆さまのご協力により、活動は継続して

行うことができております。 

その中心的な活動の一つである『こころの健康づくり無料相談会』は、県北・中央・県南と全域に広がり、

多くの方にご利用いただいていますが、今後の課題として、広報活動の強化と相談員の育成が挙げられま

す。広報活動については、チラシ配布やポスター貼付けの依頼など、皆さまのご協力を得て積極的に取り組

んでおり、今後の展望に期待しています。相談員の育成については、人員不足の改善を図るため、会員の皆

さまの学びの場を設けながら、活動への参画を促進してまいります。 

また、会員学習グループの活動も見守りつつ、グループに属していない会員の皆さまへの情報共有も滞りな

く行っていきたいと考えています。 

私は秋田を離れていた期間が長く、A ターンしてからまだ 4 年という浅い経験ではありますが、皆さまの地

域に根ざした活動の力があってこそ、前進できると思っております。 

会員部秋田県代表として、皆さまの声を反映した活動に努めてまいりますので、どうぞよろしくお願いいた

します。 

･････････････････････････････････････････････････････････････････････････････････････････････････ 

地区活動部長として２年間担当させていただきました。６年間を共にしてき

た各県運営部長の皆様のお人柄とご尽力に支えられ、「県境のない会員活動

支援」を目ざしてまいりましたが、十分な成果が見えないままに退任を迎え

るところとなりました。これまで各県会員のみなさま並びに各県運営部長の

みなさまからいただきましたご支援とご協力に対しまして厚く御礼を申し上げます。 

 今年度から会員部による支部直轄の会員活動支援がスタートしました。まさに県境のない活動支援体制に

なるかと思っております。当方としましてもこれまでの思いを胸に、今後は会員部の一員として、また県代

表として、地域会員の皆様の活動を支援して参りたいと思っておりますので、引き続き新生会員部に対しま

して、会員の皆様のご支援、ご協力を賜りますようお願い申し上げます。  

･････････････････････････････････････････････････････････････････････････････････････････････････ 

この度、前任の佐藤秀一さんの後を引き継ぎ、会員部山形県代表をお引き

受けする事になりました大山と申します。 

会員の皆様には日頃なかなかお会いする事もないままに、このような大役

を仰せつかる事になり、責任の重さに身の引き締まる思いです。 

 近年、色んな場面で色んな選択が出来る時代となりました。それだけ、多様化が進んでいる一方で、用意

された選択肢で選ぶ側ではなく、選択肢を用意できる組織や人が多方面で求められていると感じています。 

さて会員の皆様におかれましては、カウンセラーの仕事に携わっていないから、今後も携わる事はないか

ら、諸々億劫、今は優先度が低いから、等の理由から研修会やイベント等に足が遠のいている方もいらっし

ゃる事と思います。でも、それでも会員でいて下さっているという事に、きっと理由があるはずと思うと同

時に、感謝の気持ちでいっぱいです。その気持ちを形に出来る様、また、選択肢をご用意できる様な部会に

なる様、微力ではございますが精進してまいります。不慣れな点もあるかと思いますが、諸先輩方、会員の
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皆様、何卒ご指導ご鞭撻の程よろしくお願い申し上げます。 

･････････････････････････････････････････････････････････････････････････････････････････････････ 

皆さまこんにちは。齋藤美紀と申します。池田優子さんからバトンを引継ぎ

ました。私は養成講座のお手伝いなどをしながら、他にも常勤で若年者の相

談支援などを行っております。 

会員部での活動はまだ慣れておりませんが、少しずつできることを増やした

いと考えております。私は様々な経験のなかで自分を見失い不安になることがありました。 

そのような時は「一度立ち止まり、自分を見つめ直すことが大切である」と立正大学心理学部臨床心理学科

教授である宮城まり子先生のお話を拝聴する機会がありました。 

①悩みや葛藤が生じてもやり直す力、②ありのままの自分を認め受容する力、③喪失感を意味のあるものと

し新たな価値を創造する力、④他人と比較することなく独自の価値観を大切にする力、⑤自律し主体的に取

り組む力、⑥他者と良い関係を維持する力、⑦環境を自ら調整しコントロールする力、⑧最期まで自己成長

の意識をもち人間としての質を高めさらに深める力、⑨最期まで自分を活かす力など、好きな自分でいられ

るようこのような力を身に着けたいと考えております。 

「人は何歳になっても成長・発達し変化する存在である」という言葉を胸に刻み、皆様と一緒に活動ができ

れば幸いです。今後ともよろしくお願いいたします。 

 

事業推進部 

東北支部会員の皆さまのご信任に感謝を申し上げます。藤岡と申します。  

さて、事業推進部が会員の方と接する機会は、「講師の育成研修」と「講師

認定研修」の 2 回となりますので、「何をしている部？」と会員の皆さまは

思われている事と拝察いたします。実は、当部の業務は外部との交渉がメ

インの「営業」です。 とは言え、協会の「商品」は、「研修」「相談」という形のない商品です。これを売り

込むには、産業界のトレンドを先読みし、産業保健・法改正・健康経営の視点から、お客様に必要な支援を

ご提案する「コンサルティング力」が求められます。  

この「営業」活動を通じて、民間同業他社との競争を勝ち抜き、受託の後には、ご依頼先へ東北支部のカウ

ンセラー派遣・講師派遣を担う業務が、事業推進部となります。  

幸い 東北支部事業推進部は、事務局と一体となっての効率化を図り、登録カウンセラー・登録講師の皆様

のご協力下 黒字での着地を数年間続けております。  

会員の皆さまこそ、人財であり、大事なトップセールスマンです。是非、皆さまのお力をお借りして、更に

東北支部の支援力を強化して参りたい所存ですので、よろしくお願いを申し上げます。  

･････････････････････････････････････････････････････････････････････････････････････････････････ 

事業推進部副部長を拝命しました齋藤です。引き続きよろしくお願いいた

します。微力ながら藤岡部長を補佐し、協会の事業運営に尽力してまいる

所存です。 

今、多くの職場では、人材確保、若年層の離職、各階層のストレス対処が

問題となっています。職場でのコミュニケーションが必要と言っても、中高年と若年者ではその求めている

ところは異なりますし、業界・企業風土によって、その意味も違っているかもしれません。  

ストレスチェック制度が全企業規模に拡大される方向であるなか、メンタルヘルス対策は、よりオーダーメ

ードなものを提案していく必要性を感じています。 

IT 音痴ですが、先日試しに AI 検索機能で「AI にまねできない仕事は？」と検索してみると、「カウンセラ

ーなど高度な感情理解や共感が必要な仕事」が真っ先に表示されました。逆に単なる情報提供では、近い将

来 AI に取って代わられると言うことでしょうか。 
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高度な感情理解や共感力を有する会員の皆さんが、「AI にまねできない仕事」で社会に貢献する、そんなカ

ウンセラー協会のテーマを考えてみたいと思います。 

･････････････････････････････････････････････････････････････････････････････････････････････････ 

事業推進部副部長を拝命しました相澤でございます。今期は 2 期目とな

り、気持ちを新たにしております。 

前期は初めての就任で、正直、事業推進部の役割や活動内容について理解す

ることに精一杯で、副部長としての役割をどこまで果たせたのかという反省

があります。部長をサポートするというよりも、サポートされることの方が多かったのではないかと思いま

す。そういったこれまでの自身のことを踏まえ、今期は、副部長として、部長を始め、他の副部長と協力し

合いながら、スムーズな事業の推進を実施して参りたいと考えております。 

今期から、副部長 3 名体制になり、その中に、岩手会員の副部長がニューフェイスとして加わっていただき

ました。現状宮城県内の受注が中心でありますが、今後は北東北にも会員の活動の場が、少しずつ広げてい

く活動計画があります。そのため、今まで以上に協力体制を密にし、それらを実現できるよう、わたし自身

は裏方に徹し、微力ながらサポートして参りたいと思っております。会員のみなさま、どうぞよろしくお願

い致します。 

･････････････････････････････････････････････････････････････････････････････････････････････････ 

このたび、一般社団法人日本産業カウンセラー協会東北支部事業推進部副

部長を拝命いたしました高橋義昭と申します。 

若輩者で身に余る大役ではございますが、皆様のお力添えをいただきなが

ら、精一杯務めてまいる所存です。 

現在、社会環境が目まぐるしく変化する中で、産業カウンセリングの重要性はますます高まっております。 

今から３年以内に５０人未満の事業場に対し、ストレスチェックが義務化されます。 

小規模事業場では、産業医の選任義務がなく、健康管理体制が整っていない状態です。 

特にストレスチェックは従業員の精神的な健康問題を取り扱うため、プライバシーの保護などについて適切

な管理が難しく、企業体制の強化や外部機関の利用が重要となり得ます。 

そこには、地域の産業カウンセラーがより一層、活躍できるチャンスが目の前にあります。 

この法制化をチャンスに、協会の事業拡大に新しい価値観も取り入れながら、企業や働く人々を支えるため

の活動をより一層推進し、地域社会に貢献できるよう尽力してまいります。 

今後とも、関係者の皆様との連携を深めながら、協会の発展に寄与できるよう努力してまいりますので、ど

うぞよろしくお願い申し上げます。 

 

支部監事 

このたび、支部監事を再任いたしました吉田健一と申します。 

役員ではありますが自分は直接的には支部の運営には関わらず、支部の運営

が公正・適正におこなわれているか、法的な問題がないかを労務を中心に監

査・助言するのが主な業務となります。 

東北支部における労務をとりまく環境は規定の改定等を経て少しずつ改善されておりますが、これもひとえ

に運営協議員はもとより事務局長をはじめとした職員の皆様が日頃からの尽力の成果であると感じていま

す。これからも運営協議員や支部職員はもちろん、支部会員の皆様が十分に自分の力を発揮することで日本

産業カウンセラー協会全体がますます発展できるようしっかりと監査・助言してまいりたいと思いますので

引き続きよろしくお願いいたします。 

･････････････････････････････････････････････････････････････････････････････････････････････････ 
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この度、監査役を拝命いたしました。 

昨年、金融機関を定年退職し、現在は金融教育推進機構の認定アドバイザ

ー・認定講師として、各種学校や市民講座における金融経済教育に携わっ

ております。また、NPO 活動では、消費生活アドバイザーとして、悪質商

法・ICT 啓発・食品ロス削減・金融経済教育教材の開発等に携わっております。趣味は、温泉旅行と日本酒

を楽しむことです。最近は筋トレと作文道場に挑戦中です。特に、作文道場では、毎週の課題について作文

を書きプレゼンテーションをしますが、自己理解の機会ともなっています。道場の仲間のプレゼンテーショ

ンを聞いては、自分とは異なる世界観や主張に学びを感じています。ことばの大切さや、ことばの背景にあ

る心情や思考を理解するのは、産業カウンセラーの仕事と似ています。 

時代の変化に、支部運営もさまざまな課題に対応しなければなりません。会計処理も、インボイス制度や電

子帳簿保存法等の相次ぐ新制度に対応しながら、公正・正確な処理が要請されています。支部活動の根幹と

なる事業予算の執行について、第三者としての見地から、誠実に監査を遂行するようお約束いたします。皆

さま、よろしくお願いします。 

支部監事 就任(新任) 
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